

COLUMNAS 29 de julio 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Aminora Lozoya las expectativas

La maraña de suposiciones, imputaciones, ilusiones y filtraciones en torno de Emilio Lozoya ex director de Petróleos Mexicanos, convirtió su caso en el más emblemático (hasta hoy) de la lucha contra la corrupción, azote que el presidente López Obrador considera el mayor problema de México. Plagada de misterios, su resignación para no seguir pateando en España y facilitar su puesta a disposición de la Fiscalía General de la República vino, hasta la mañana de ayer, generando expectativas de película fantástica, pero su primera audiencia judicial desinfla las que muchos se han formado al declararse “no culpable” en uno de los temas en que está implicado: el de la planta de fertilizantes.

A reserva de lo que suceda este miércoles durante su presentación ante otro juez para que responda las acusaciones derivadas de los probables sobornos que habría recibido de Odebrecht, vale la pena intentar desenredar la maraña de todo lo relacionado con Agronitrogenados, así como la relación de Lozoya con el presidente de Altos Hornos de México, acusado también, Alonso Ancira.

La versión de la Fiscalía es que la petrolera adquirió en 2015 y “con sobreprecio” la planta de fertilizantes porque, tres años antes, Ancira cohechó a Lozoya con tres millones 400 mil dólares que el corrupto utilizó para comprar una casa. “El inmueble al que se refieren fue declarado ante Secretaría de la Función Pública desde que comenzó mi gestión como director de Pemex”, alega Lozoya.

A la Fiscalía, que sobre este punto lo acusó del delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita (lavado de dinero), no le será fácil demostrar el soborno anticipado, ya que en 2012 Lozoya era un particular, no servidor público. Durante las diligencias judiciales en España presentó en su descargo pagos y contratos demostrativos de que su firma suiza de planeación e inversiones acordó con Ancira y Altos Hornos la elaboración de los proyectos para el tren México-Toluca y otras obras, y fue hasta 2013 cuando asumió la dirección general de Petróleos Mexicanos.

En lo que se refiere a la compra de Agronitrogenados, que en el punto 59 del famoso Pacto por México impuso a Pemex producir fertilizantes para el campo, Lozoya tiene a su favor que la operación fue autorizada por el Consejo de Administración de Pemex y el precio lo determinó el Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales, órgano desconcentrado de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público responsable de determinar y conducir la planeación del patrimonio inmueble federal. Pintaba para buen negocio: Yara, la empresa (noruega) de fertilizantes más importante del mundo, ofrecía 900 millones de dólares, en tanto que Pemex pagó 270 y tantos y planeó gastar otros 200 en la rehabilitación de la planta.

Quizá por datos como los expuestos Lozoya se declaró inocente y dejó en suspenso la revelación, con nombres y apellidos, de por quiénes fue “sistemáticamente intimidado, presionado, instrumentalizado (usado para conseguir algo) ...”

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

ue el canciller Marcelo Ebrard abrió un frente de críticas al poner a la periodista Isabel Arvide a las puertas del consulado de México en Estambul, pero en otras áreas, donde acaso importa más la experiencia, se la jugará con una profesional como Maki Teramoto, a quien designará hoy en la Dirección General de Protección a Mexicanos en el Exterior, espacio desde el que se combate lo mismo a rancheros racistas que a alguaciles abusivos. Una por otra. Que Morena dio su brazo a torcer y aplicó pruebas para detectar covid-19 entre sus senadores antes de la sesión de periodo extraordinario de hoy debido a los casos detectados como el coordinador del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong, su compañero Jorge Carlos Ramírez Marín y la morenista Nestora Salgado. Que un gran respiro representó el informe financiero de Petróleos Mexicanos, que dirige Octavio Romero Oropeza, del que se desprende un freno de 17 por ciento en las pérdidas del segundo trimestre de 2020 en comparación con el mismo trimestre

del año anterior a pesar de la baja en la demanda provocada por el covid-19 y la caída en los precios internacionales del crudo. PUBLICIDAD Que la especie de una inminente orden de aprehensión contra el director de la Cooperativa Cruz Azul, Guillermo Álvarez, movilizó ayer a seguidores y detractores, estos últimos promovidos por Víctor Manuel Velázquez, hacia Palacio Nacional, aunque en números dispares, pues los primeros eran más de 300 y los opositores unos 80. La gente que respalda a Billy demandó a la UIF, que encabeza Santiago Niego, y a la FGR, de Alejandro Gertz, resolver las denuncias de los expulsados con apego a legalidad.

24 Horas: Alcaldes y Gobernadores / [La derrota del PAN en Nayarit](#) / Gustavo Rentería (p.13)

Excélsior: Arsenal / [Golpe del PriMor a la soberanía sanitaria](#) / Francisco Garfías (p.4)

Universal: Serpientes y Escaleras / [Omar, el renacido](#) / Salvador García Soto (p.9)

Universal: [Vamos a revertir inseguridad: SSC](#) (Omar García Harfuch / p.16)

Universal: En Tercera Persona / [El Marro, debilitado y expuesto](#) / Héctor de Mauleón (PP-6)

Universal: Plata o Plomo / [El necesario regreso a lo local](#) / Alejandro Hope (p.2)

Milenio: Duda Razonable / [El falso dilema de la salud y la economía](#) / Carlos Puig (PP-2)

Milenio: Día con Día / [Pandemia: cifras de escándalo](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)

Excélsior: Bitácora del Director / [Lozoya, el instrumento](#) / Pascal Beltrán del Río (p.2)

Excélsior: Razones / ["Intimidado, presionado, instrumentalizado"](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.12)

Excélsior: Juegos de Poder / [El gran valor que podría tener el juicio a Lozoya](#) / Leo Zuckermann (p.13)

Economista: Signos Vitales / [El juicio del siglo](#) / Alberto Aguirre (p.60)

Financiero: Estrictamente Personal / [Empieza la función](#) / Raymundo Riva Palacio (p.40)

Universal: Historias de Reportero / [Ese país bananero](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Milenio: [Trascendió](#) (p.2)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.71)

Financiero: [Confidencial](#) (p.37)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Cuestionan votos del PRI para respaldar periodo extraordinario en San Lázaro*
- *Votaron a favor Suari y Rubén Moreira; en contra Ruiz Massieu y Manuel Añorve*
- *Podría tratarse de un acuerdo en torno a la Presidencia de la Directiva*
- *Suman más contagios de Covid-19 en bancada de MC*
- *Retoma Alfredo del Mazo entregas de apoyos del “Salario Rosa”*
- *Va Karina Labastida contra violencia en tecnologías de la información*
- *Propuso GPPAN ampliar programa de apoyo al desempleo*

Los diputados federales priistas Dulce María Sauri Riancho y Rubén Moreira Valdéz votaron a favor de expedir la convocatoria para un periodo extraordinario en la LXIV Legislatura Federal, lo que generó diversas críticas en redes sociales y al interior de la propia Cámara de Diputados, pues se trató de un voto dividido de la bancada del Revolucionario Institucional (PRI), por lo que de inmediato surgieron diversas lecturas.

Los votos de Sauri, ex dirigente nacional del PRI y de Moreira, ex gobernador de Coahuila, así como esposo de Carolina Viggiano Austria, la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), se dio en el pleno de la Comisión Permanente, donde se aprobó por 25 votos a favor y 11 en contra la convocatoria para el extraordinario.

Los votos en contra fueron de diputados de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC) y PRI. Los senadores priistas Claudia Ruiz Massieu Salinas, ex presidenta del CEN, así como Manuel Añorve Baños, votaron en contra.

Con ello, el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) y sus aliados legislativos llevarán al extraordinario la Ley de Adquisiciones que le permitirá al Ejecutivo adquirir 250 medicamentos y 49 vacunas fuera del país con el apoyo de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

La decisión de sendos priistas fue cuestionada porque abre nuevamente la interrogante sobre la doble moral de la dirigencia nacional, el temor que existe sobre los temas de coyuntura nacional que involucran al pasado gobierno de Enrique Peña Nieto, la traición de dichos personajes o bien, acuerdos con la finalidad de defender el próximo relevo en la Presidencia de la Mesa Directiva.

En cuanto a los partidos considerados de mayor infraestructura, de nueva cuenta Acción Nacional (PAN) se enmarca como la oposición al presidente Andrés Manuel López Obrador y MORENA, mientras que el Revolucionario Institucional se exhibe como colaborador en momentos de relevancia para el lopezobradorismo.

Posterior a la votación, la cuenta oficial de los diputados federales del PRI mostró el siguiente mensaje en Twitter: “El gobierno está obligado a velar por la salud de las y los mexicanos. Debe abastecer el medicamento necesario para atacar el Covid-19. Con oportunidad debe garantizar la compra de la vacuna para evitar más decesos”.

Y agregó: “No debe haber pretextos. Queremos medicamentos y vacunas para que no sigan muriendo más mexicanas y mexicanos por la pandemia del Covid-19. Que se adquieran donde se encuentren; de calidad y con certificación. La salud es lo más importante”.

Ahora bien, si esta era la postura del partido, por qué entonces no votaron a favor todos los miembros de la Permanente a favor de la convocatoria para el extraordinario.

La justificación en el entorno político-legislativo tiene que ver con la próxima definición de la Presidencia de la Mesa Directiva, donde el grupo dominante ha enviado el mensaje de que podrían evitar que el PRI la presida porque la bancada del Partido del Trabajo va sumando integrantes.

De acuerdo con el artículo 17 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, para el segundo y tercer año legislativo, la Mesa Directiva debe recaer, en orden decreciente, en un integrante de los dos grupos parlamentarios con mayor número de diputados que no la hayan ejercido, como es el caso del PRI y PT. Los priistas suman 46 diputados y la bancada del PT subió a 40 con las últimas adhesiones.

En septiembre del año pasado, MORENA intentó reelegir a Porfirio Muñoz Ledo en la Mesa Directiva, lo que generó inconformidades y turbulencia en la Cámara de Diputados, tras lo cual renunció al cargo para dar paso inmediato a una serie de negaciones que derivaron en la llegada de la panista mexiquense Laura Rojas Hernández, a la Presidencia.

En ese momento trascendió que los jefes de bancadas acordaron respetar la Ley Orgánica, de modo que en este tercer año legislativo que iniciará en Septiembre, el PRI pudiera acceder a la posición por ser tercera fuerza. Interesante.

Atajos

Por la izquierda: En la LXIV Legislatura Federal continúan los contagios de coronavirus y una de las bancadas que más problemas ha tenido o quizá donde sus integrantes actúan con mayor honestidad para decirlo, es Movimiento Ciudadano.

En las primeras semanas que la pandemia comenzó a propagarse en México se dieron a conocer dos casos de legisladores naranjas; en la sesión legislativa pasada se difundieron sendos contagios, mientras que en las últimas horas surgieron cinco más. En total van nueve de un total de 27 miembros del Grupo Parlamentario.

Por el centro: El gobernador Alfredo del Mazo Maza retomó la entrega de apoyos del programa “Salario Rosa”, aunque en el primer evento masivo que encabezó a distancia, afirmó que los apoyos del mismo no dejaron de otorgarse durante la contingencia, además dio a conocer que más de 270 mil mujeres reciben recursos para sus gastos y apoyar la economía familiar.

En este evento, en el que vía Zoom saludó y platicó con beneficiarias reunidas en grupos no mayores a 15 personas, en 50 casas de siete municipios, el mandatario estatal afirmó que su administración continúa respaldando a las amas de casa mexiquenses durante la actual contingencia sanitaria. Asimismo, apuntó que el Salario rosa cuenta con un nuevo formato que evita las aglomeraciones, pues el objetivo es seguir apoyando a las mujeres sin exponerlas a posibles contagios.

Por la izquierda2: La diputada local de MORENA, Karina Labastida Sotelo, propuso en la LX Legislatura establecer como una modalidad de violencia contra las mujeres y niñas la perpetrada en el ámbito de las tecnologías de la información y la comunicación (TIC) para visibilizarla, generar cambios y crear programas y mecanismos que la prevengan, la atiendan y la erradiquen.

De acuerdo con la iniciativa, el gobierno del estado deberá diseñar programas y mecanismos de prevención e intervención, publicaciones, campañas de sensibilización, investigaciones, estadísticas, diagnósticos y las acciones que sean necesarias para prevenir y erradicar la violencia de género que se comete a través de las TIC.

Además, la también presidenta de la Comisión Especial para las Declaratorias de Alerta de Violencia de Género Contra las Mujeres por Femicidio y Desaparición propone que las autoridades públicas, en el ámbito de sus competencias, tengan la obligación de garantizar el derecho de las mujeres y las niñas al uso integral, sin violencia, respetuoso, responsable y seguro de las TIC.

Por la derecha: Los diputados locales del PAN propusieron un exhorto a diversas autoridades para impulsar la economía de la entidad, a través de la ampliación del programa apoyo al desempleo.

La bancada que encabeza Anuar Azar Figueroa exhorta a diversas autoridades, además, para capacitar a las empresas en el uso de las nuevas tecnologías en sus cadenas de suministro y promoverlas en licitaciones y compras del sector público, así como a implementar incentivos a los contribuyentes en el pago de impuestos y derechos.

Se trata de un paquete de cuatro proyectos legislativos en materia económica, el Grupo Parlamentario del PAN presentó un punto de acuerdo para exhortar a las Secretarías de Finanzas y del Trabajo del Gobierno del Estado de México, a que aumenten los recursos y el número de beneficiarios del Programa de Apoyo al Desempleo, a fin de apoyar a los más de 170 mil mexiquenses que perdieron su trabajo durante la contingencia por covid-19.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

La Diputada morenista de la 60 legislatura del Estado de México, **Karina Labastida Sotelo**, con estadísticas y casos en mano, propuso establecer como una modalidad de violencia en contra de las mujeres, adolescentes y niñas, la violencia perpetrada en el ámbito de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC), con el objetivo de visibilizar este tipo de violencia y generar cambios que la prevenga, atiendan y la erradiquen en la entidad. Esta es una gran propuesta, pues hemos visto en redes los ataques salvajes a las mujeres, los acosos cibernéticos y las exhibiciones que hacen terceros de su vida privada, de sus personas, además de burlas y acosos incluso a menores de edad. Y es que como dice la diputada, en muchos casos la Internet, sus servicios y aplicaciones, se han utilizado con la finalidad de controlar, amedrentar, acosar, humillar y chantajear a las mujeres, por lo que es necesario frenarlos... La ex diputada panista **Fernanda Rivera Sánchez** continúa con su apoyo a comunidades e imparte cursos de liderazgo comunitario a militantes de su partido, porque es sin duda una de las mejores capacitadoras panistas en el estado de México, pues además de tener muy bien puesta la camiseta del PAN, se prepara todo el tiempo para dar buenos cursos, sin que los que la escuchan se duerman, como a veces ocurre en los partidos... Por cierto los diputados del PAN, **Reneé Rodríguez, Edgar Olvera, Ingrid Schemelensky Castro** y **José Antonio García** propusieron exhortar a diversas autoridades estatales para ampliar el programa de apoyo al desempleo, capacitar a las empresas en el uso de las nuevas tecnologías en sus cadenas de suministro y promoverlas en licitaciones y compras del sector público, así como a implementar incentivos a los contribuyentes en el pago de impuestos y derechos, a fin de impulsar la economía en Edomex... En Cuautitlán ha habido despedidero y enroque de funcionarios municipales, pues tal y como lo prometió el alcalde **Ariel Juárez**, quienes no hagan un buen trabajo tendrán que irse.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE continúa la polémica por el oneroso Auditorio Metropolitano de Tecámac, herencia de la pasada administración de Eruviel Ávila Villegas y que ahora representa una piedra en el zapato de la actual, ya que legisladores de Morena urgen la desclasificación a la información para conocer el por qué se encuentra cerrada esta obra que costó 600 millones de pesos al erario.

QUE los vecinos del risueño municipio de Zacazonapan enviaron una misiva al gobernador Alfredo Del Mazo y a la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del Edomex, a fin de que los apoyen para obtener la denominación de origen para su famoso queso añejo, lo cual daría un buen "empujón" a las familias que se dedican a producir esa delicia sureña. Seguro viene una operación política y comercial similar a la que impulsó con éxito al mezcal de este estado. Puro orgullo mexiquense.

QUE también en el sur, preocupa la situación de los productores del campo quienes no cuentan con los

fertilizantes lo que provocó que ayer, en el pleno legislativo en voz de la diputada Iveth Bernal, se emitió un exhorto al titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del gobierno federal, para que amplíe el área de cobertura del "Programa de Fertilizantes" que este año cambió sus reglas de operación recortando a los beneficiarios.

QUE el presidente de Coparmex Metropolitano, Edgar Castro Cid, está muy activo en Nicolás Romero, de donde es oriundo repartiendo despensas, cubrebocas y gel antibacterial y hasta donando lámparas para mejorar el alumbrado público en algunas colonias, lo que indica que el empresario está interesado en apoyar a su comunidad, sin distinción de los sectores. Cuestión de solidaridad.

QUE quien no quita el dedo del renglón para erradicar la violencia contra las mujeres en el territorio estatal es la diputada Karina Labastida. Señaló que la era digital también es un foco de atención que las autoridades deberían atender de inmediato ya que desde se han iniciado 123 carpetas de investigación relacionadas con violencia ejercida a través de tecnologías de la información y comunicación como el acecho y acoso cibernético.



Company Name www.panedomex.org

